

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Investasi pada saat ini mengalami perkembangan dikalangan masyarakat dan tren untuk melakukan investasi terus meningkat terutama dikalangan anak muda. Anak muda yang tertarik dan ingin mulai berinvestasi (investor pemula) biasanya memiliki tujuan investasi untuk mendapatkan keuntungan yang besar dan berharap menjadi kaya. Keinginan untuk mendapatkan uang dengan jumlah yang besar dan secara cepat, serta kurangnya pengetahuan tentang investasi merupakan penyebab kasus investasi bodong masih sering terjadi. Reksa dana merupakan instrumen investasi yang cocok untuk investor pemula, dikarenakan investor tidak memerlukan pengetahuan yang sangat mendalam tentang investasi, pasar modal, dan efek. Komik web ini dirancang untuk menjawab kebutuhan terhadap pengetahuan dan informasi dasar mengenai investasi dan reksa dana.

Line Webtoon merupakan platform komik web terbesar di Indonesia dengan jutaan pembaca yang dapat menjadi calon target audiens komik web, selain itu media komik web yang diunggah ke platform Webtoon juga akan sangat mudah dibagikan dan diakses oleh target audiens yang dituju. Strategi kreatif dalam komik web ini adalah “hati-hati investasi” dimana pada komik yang telah dirancang karakter hampir tergiur oleh investasi bodong *Binary Option*. Selain itu strategi lainnya adalah dengan menggunakan karakter yang menggambarkan target audiens perancangan, yaitu pemuda yang masih merintis karirnya. Komik membahas tentang: Pengertian investasi, Tujuan investasi, Pengertian reksa dana, Jenis-jenis reksa dana berdasarkan portofolio investasi, Mekanisme kerja reksa dana, Risiko reksa dana, Bagaimana memulai investasi reksa dana dengan latar karakter yang hampir terjebak *binary option*.

Proses perancangan komik web Satrio Belajar Reksa Dana ini diawali dengan mencari latar belakang masalah, dan tujuan dari perancangan.

Selanjutnya adalah proses pengumpulan data dimana data akan dikumpulkan dan dipilah bagian mana yang dibutuhkan, dan dilanjutkan dengan menganalisis data tersebut. Berikutnya adalah proses kreatif dimana dari data yang sudah dipilah, diambil data spesifik yang akan dimasukkan ke komik web. Data yang dimasukkan pada komik web adalah data yang akan disampaikan ke audiens, dan data akan diubah menjadi naskah cerita yang didasarkan oleh strategi kreatif. Proses yang terakhir adalah visualisasi karakter dan aset visual yang dibutuhkan, dilanjutkan dengan merubah naskah ke bentuk sketsa dan yang terakhir adalah proses pembuatan komik web. dari proses awal, hingga akhir dari perancangan komik web ini, banyak pengalaman serta pengetahuan baru yang di peroleh oleh perancang, mengenai reksa dana dan proses pembuatan komik web. Hal tersebut tentu berguna bagi perancang yang juga merupakan investor pemula yang berinvestasi pada instrumen reksa dana.

B. Harapan dan Saran

Komik yang membahas tentang investasi dan reksa dana sangat sedikit, padahal banyak investor pemula memerlukan pengetahuan lebih mengenai informasi dan pengetahuan dasar mengenai investasi dan reksa dana. Kekurangan informasi tentang investasi dapat menyebabkan kerugian material terhadap investor, maka dari itu diharapkan akan lebih banyak komik yang akan mengangkat masalah ini agar lebih banyak informasi dan pengetahuan yang dapat diakses oleh investor pemula melalui media komik web. Serta penulis berharap untuk dapat melanjutkan komik web ini dikarenakan masih banyak informasi yang ingin disampaikan mengenai investasi dan reksa dana.

Untuk komikus ataupun mahasiswa yang memiliki rencana dalam merancang komik yang bertujuan untuk menyampaikan dan memberikan informasi dan pengetahuan terhadap suatu topik, langkah yang perlu dilakukan adalah mencari permasalahan atau topik yang ada di sekitar atau cari hal yang

membuat kalian tertarik, selanjutnya carilah data yang diperlukan, lalu analisis data apa saja yang akan dibahas dan dimasukkan kedalam komik.

Pada proses perancangan media, strategi kreatif dan target audiens harus direncanakan, serta diperlukan studi visual dan referensi sebelum memulai proses desain. Dan terbuka lah atas saran dan kritikan audiens kepada karya yang telah dirancang.



DAFTAR PUSTAKA

Buku

Herlianto, Didit. 2013. *Manajemen Investasi Plus Jurus Mendeteksi Investasi Bodong*. Yogyakarta: Gosyen Publishing

McCloud, Scout. 1960. *Understanding Comics*. New York: HarperCollins Publisher Inc.

McCloud, Scott. 2000. *Reinventing comic*. United States: Paradox Press.

Maharsi, Indiria. 2018. *Komik: Dari Wayang Beber Sampi Komik Online*. Indonesia: *Google Play Books*.

Maharsi, Indiria. 2011. *Komik: Dunia Kreatif Tanpa Batas*. Yogyakarta: Kata Buku

Presiden Republik Indonesia. 1995. *Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 8 Tahun 1995 Tentang Pasar Modal*. Indonesia.

Rusdiansah, B.W.G. 2021. *Reksa Dana Itu Mudah: Langkah Cerdas Menjadi Kaya*. Yogyakarta: Quadrant.

Ryan Filbert Wijaya, S,Sn, ME. 2013. *Menjadi Kaya & Terencana dengan Reksa dana*. Jakarta: PT Elex Media Komputindo.

Sunariyah. 2010. *Pengantar Pengetahuan Pasar Modal, Edisi VI*. Yogyakarta: UPP-AMP YKPN

Webtografi

Bareksa. *Kamus Investasi: Instrumen Investasi*.

<https://www.bareksa.com/kamus/i/instrumen-investasi> (Diakses pada 8 September 2021)

- Danareksa.(2019). Pentingnya Berinvestasi untuk Masa Depan.
<https://www.danareksa.co.id/publikasi/artikel/pentingnya-berinvestasi-untuk-masa-depan/> . (Diakses pada 6 juli 2021)
- Indotelkno.com.(2020). Line Webtoon miliki dua juta pengguna aktif di Indonesia. <https://today.line.me/id/v2/article/azY3OP> (Diakses pada 3 Oktober 2021)
- Jpnn.(2021). Survei Populix: Inilah Tren Investasi Indonesia di 2021.
<https://www.jpnn.com/news/survei-populix-inilah-tren-investasi-indonesia-di-2021?page=2> (Diakses pada 28 September 2021)
- Kompas.(2020). 5 Kasus Investasi Bodong di Tanah Air, Libatkan Istri Polisi Hingga Mantan Pegawai Bank .
<https://regional.kompas.com/read/2020/11/28/12520011/5-kasus-investasi-bodong-di-tanah-air-libatkan-istri-polisi-hingga-mantan?page=all> (Diakses pada 2 Oktober 2021)
- Sikapuangmu OJK. Apa itu Rencana Keuangan.
<https://sikapiuangmu.ojk.go.id/FrontEnd/CMS/Category/130> (Diakses pada 4 Mei 2021)
- A Brief History of American Comics* <https://medium.com/mrcomics/an-introduction-to-comics-in-the-west-part-1-american-comics-f043aaa55781>
 (Diakses pada 6 juli 2021)
- Sejarah Manga <https://www.e-jurnal.com/2013/04/sejarah-manga.html>
 (Diakses pada 8 juli 2021)
- Kompas.Evolusi Komik Indonesia <https://interaktif.kompas.id/baca/evolusi-komik-indonesia/> (Diakses pada 8 November 2021)
- The History of Webcomics <https://www.tcj.com/the-history-of-webcomics/>(Diakses pada 3 Oktober 2021)

Pengertian Reksadana, Investasi untuk Pemula

<https://www.cimbniaga.co.id/id/inspirasi/perencanaan/pengertian-reksadana-investasi-untuk-pemula#:~:text=Pengertian%20reksadana%20adalah%20sebuah%20produk,produk%20keuangan%20dan%20investasi%20lainnya>. (Diakses pada 8 Maret 2022)

Psikolog Ungkap Ciri Crazy Rich Palsu, Punya Kebiasaan Mirip Indra Kenz?

<https://health.detik.com/berita-detikhealth/d-5991323/psikolog-ungkap-ciri-crazy-rich-palsu-punya-kebiasaan-mirip-indra-kenz>. (Diakses pada 15 April 2022)

Polisi Sebut Investasi Bodong Binomo yang Dipromosikan Indra Kenz Judi Online

<https://news.detik.com/berita/d-5937461/polisi-sebut-investasi-bodong-binomo-yang-dipromosikan-indra-kenz-judi-online> (Diakses pada 23 April 2022)

Aplikasi Binomo : Inilah Kronologi Kasus yang Menjerat Indra Kenz, hingga

Jadi Tersangka <https://deskjabar.pikiran-rakyat.com/nasional/pr-1133837470/aplikasi-binomo-inilah-kronologi-kasus-yang-menjerat-indra-kenz-hingga-jadi-tersangka> (Diakses pada 15 April 2022)

Elza Astari Retaduari (2022) Menilik Fenomena Influencer dan Artis yang

Jadi Afiliator Trading Seperti Indra Kenz
<https://nasional.kompas.com/read/2022/03/08/18003281/menilik-fenomena-influencer-dan-artis-yang-jadi-afiliator-trading-seperti?page=all>. (Diakses pada 23 April 2022)

Raditya Dika(2020). Gini Lho Cara Beli Reksadana.

https://www.youtube.com/watch?v=cXtSooTp_8o (Diakses pada 28 September 2021)

Felicia Putri Tjiasaka(2020) Cara aku pilih manajer investasi | Reksadana eps.

5. <https://www.youtube.com/watch?v=Jv1kCXsRyGc> (Diakses pada 2 Oktober 2021)

